

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Mouila/17-Août 2021: dans le respect des mesures sanitaires

**UNE** parade militaire pédestre a néanmoins eu lieu.

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

Le 61<sup>e</sup> anniversaire de notre indépendance a été célébré à Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié, dans un contexte particulier lié au Covid-19, toujours d'actualité. Les manifestations prévues à cette occasion ont eu lieu sur l'esplanade du gouvernorat, sous la conduite de la gouverneure de province, Paulette Mengue M'Owono. En présence des responsables administratifs locaux, des élus nationaux et locaux, des responsables des confessions religieuses et des chefs de quartier. Premier acte: l'arrivée à la place

du gouvernorat de la dépositaire de l'autorité de l'État dans la province de la Ngounié, suivie aussitôt de l'exécution de l'hymne national "La Concorde" devant le drapeau et sa garde. Ensuite, dans sa tenue d'apparat, Paulette Mengue M'Owono a passé en revue les troupes en compagnie du commandant Harold Ndonguino, commandant de la région militaire sud 2.

La parade militaire a mobilisé les sections de la Gendarmerie nationale, de l'Armée de terre, de la Police nationale et de la Sécurité pénitentiaire. Mais auparavant, le médecin capitaine Stéphane Moanda Moanda a rappelé à l'assistance les rôles et les missions dévolus à nos Forces de défense et de sécurité. Le défilé militaire pédestre a duré 10 minutes. Contexte sanitaire oblige.



La gouverneure Mengue M'Owono passant en revue les troupes.

Photo: Félicien Ndongu

À l'issue de ce cérémonial protocolaire et républicain, la gouverneure Mengue M'Owono, s'est dite satisfaite du déroulé de la fête. "Tant que le coronavirus sera là, nous n'avons pas d'autre choix que de respecter les mesures barrières. Les populations auraient

souhaité prendre part à cette journée républicaine, mais hélas, car la pandémie est toujours là. Voilà pourquoi il faut nous faire vacciner pour retrouver nos habitudes d'antan. À 61 ans d'indépendance, nous sommes tenus d'être patriotes et responsables,

et de cultiver toujours la solidarité et la paix pour consolider le développement de notre pays et notre vivre-ensemble", a déclaré l'autorité provinciale. Les festivités ont pris fin autour d'un vin d'honneur en sa résidence.

## Lambaréné: le défilé militaire comme attraction



Le gouverneur Barnabé Mbongalivou devant le drapeau national.

**AUCUNE** autre manifestation n'a été organisée à cause du coronavirus.

Paterne N'DOUNDA  
Lambaréné/Gabon

LAMBARÉNÉ, chef-lieu du Moyen-Ogooué, n'était pas en reste de la célébration des 61 ans de l'indépendance du Gabon. Les festivités ont commencé dans toute la province depuis le 14 août avec les repas

offerts tour à tour par le Conseil départemental de l'Ogooué et des Lacs, la ministre de la Fonction publique, fille du terroir, Madeleine Berre, et le préfet de l'Ogooué et des Lacs.

Le défilé militaire pédestre, seul objet d'attraction, a duré juste 5 minutes. Il a été marqué par

les passages des éléments de la Gendarmerie nationale, de la Police et ceux de la Sécurité pénitentiaire. Il s'est déroulé au carrefour du gouvernorat, en présence des autorités administratives et politiques locales.

Au terme du mini-défilé pédestre, le gouverneur du Moyen-Ogooué, Barnabé Mbongalivou, s'est dit satisfait du bon déroulement de celui-ci. Les consignes sanitaires liées au Covid-19 ayant été respectées. "Dans son discours du 16 août, le président de la République, Ali Bongo Ondimba a invité les Gabonais à s'unir malgré leurs bords politiques car, le développement continu de notre nation passe par notre capacité à cultiver toujours l'unité, la concorde et la fraternité", a déclaré l'autorité provinciale, Barnabé Mbongalivou.

Le vin d'honneur offert en sa résidence a mis un terme aux manifestations commémoratives du 61<sup>e</sup> anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale.

## Ntoundou: cachet spécial au défilé paramilitaire



Le préfet du département du Komo-Mondah Yves Yassima lors de l'exécution de l'hymne national avant le début du défilé militaire.

Prosper Sax NZE-BEKALE  
Ntoundou/Gabon

À la place des fêtes de la commune de Ntoundou a abrité pour la deuxième année consécutive le défilé paramilitaire organisé en lieu et place du traditionnel défilé du 17-Août à cause du Covid-19.

Les festivités du 61<sup>e</sup> anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale n'ont donc pas connu l'engouement habituel, mais Ntoundou avait fière allure. La parade

militaire pédestre s'est déroulée en présence du préfet du département du Komo-Mondah, Yves Yassima, du maire de la commune de Ntoundou, Juste-Parfait Biyogo b'Otogo, du président du Conseil départemental du Komo-Mondah (CDKM), Julien Eko Ndong, etc.

Le passage des Forces de défense et de sécurité a donné un cachet spécial à l'évènement devant la tribune officielle. "Nous célébrons les 61 ans de l'indépendance du Gabon. Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, s'est adressé à la nation. Il a changé la trajectoire de son discours en revenant sur les performances du Gabon, tant individuelles que collectives, et cela dans plusieurs secteurs", a rappelé le préfet Yves Yassima.

Non sans ajouter que le président de la République a aussi fait savoir à ses compatriotes que notre pays n'occupe pas la dernière place au plan international. Mieux, concernant la situation sanitaire actuelle, "le Gabon est un modèle sur le continent dans la lutte engagée contre le coronavirus".

Photo: Prosper Sax Nze Bekale

Photo: Paterne N'DOUNDA